

Reacciones políticas ante la crisis financiera de la CORMUN de Rancagua

Conmoción, rabia y desafíos son parte de las expresiones que los consultados mostraron sobre la crisis financiera por la que atraviesa la Corporación de la capital regional, a solo tres semanas de las elecciones.

La presentación del informe final de revisión de la Corporación Municipal (CORMUN) de Rancagua, con respecto a los recursos económicos y administrativos, los cuales tienen un déficit de más de 7 mil millones de pesos, ha generado una serie de reacciones en el ámbito político de la región y de la capital regional. En la exposición, a cargo del secretario general de la CORMUN y los directores de cada área, celebrada en el salón de sesiones del Concejo Municipal y la asistencia del alcalde, Emerson Avendaño y de los concejales en pleno, se mostró la rendición de cuenta de la Corporación, donde se deja claro la difícil situación presupuestaria por la que atraviesa y las propuestas para salir de la crisis. La situación Financiera y Organizacional de la CORMUN, deja claro que entre el Ingreso y Gasto Presupuestario deja como

resultado un saldo negativo, ya que durante el primer semestre de este 2024, el ingreso estuvo por el orden de los 61.400 millones de pesos; mientras que el gasto para el mismo periodo, registró unos 65.900 millones de pesos, lo que equivale a un saldo rojo o déficit de 4.500 millones de pesos. Estas y otras alarmantes cifras negativas, es lo que mantiene preocupados a los miembros del Concejo Municipal que, en sesión extraordinaria, los ediles en su totalidad estuvieron de acuerdo en seguir trabajando para recuperar la confianza en la población, ante los irregulares manejos del que han sido objeto los dineros municipales a través de la Corporación.

SENADOR JUAN LUIS CASTRO: "ME SIENTO CONMOCIONADO"

"Conmocionado" se mostró el senador por O'Higgins, Juan Luis Castro con lo ocurrido el pasado jueves en la sesión extraordinaria del Concejo Municipal de Rancagua, ya que alega que, a cinco meses de la administración suplente del municipio y a tres semanas de las elecciones, que se descubra hoy lo que la Contraloría General de la República dijo por escrito el 23 de diciembre del año 2022, es inaudito. "Estamos hablando de hace casi dos años atrás, cuando el ente auditor



Sorprendidos y atónitos quedaron muchos sobre el informe final de la situación financiera de la CORMUN presentada en sesión extraordinaria del Concejo Municipal de Rancagua.

les indica en esa época al municipio, de graves irregularidades en materia de pagos, de convenios, en materia de remuneraciones, de prestaciones, en materia de multas y de fiscalizaciones, entre otras", aclaró el senador Castro.

El también presidente de la Comisión de Minería y Energía y miembro de la Comisión de Salud de la cámara alta, continuó diciendo que "hay una secuela larga de hechos que eran previsible, que en algún minuto se tenían que constatar, que eran así, porque ya venían señalizados por la propia Contraloría". "Yo lo que trato de entender, y no puedo, es que, en un momento tan delicado, sobre todo cuando ya se está a punto de entregar



El senador Juan Luis Castro, dijo sentirse "conmocionado" por lo revelado en el informe final y la crisis financiera por la que atraviesa la CORMUN de Rancagua.

el poder, en plena campaña, a tres semanas de una elección de municipio, concejal y gobernador", recalzó Castro al señalar que ante este escenario, ronda "la sorpresa" y no sea la parálisis, porque ya a la vuelta de la esquina se entregará el mandato a las nuevas autoridades. Dijo además que, quiere escuchar planes de acción, planes de intervención, formas de poder resolver

la operación del sistema, donde los niños tengan clases, que a los profesores les paguen los sueldos, que no haya falta de medicamentos, como ya los hay en varios CESFAM de la comuna capitalina. Sobre la exposición que hiciera el secretario de la CORMUN, donde mostró sobre un "desorden administrativo, déficit estruc-

[continúa ▶▶](#)

El Rancagüino / Lunes 30 de septiembre de 2024

tural y un caos organizacional", Juan Luis Castro afirmó aseveró que "son casi las mismas palabras que la Contraloría prácticamente dos años atrás dijo públicamente en un informe escrito".

Finalmente citó que días recientes fue hasta la Contraloría Regional de O'Higgins de manera "privada y silenciosa" ha depositar un requerimiento para que se examine lo que está ocurriendo con la Farmacia Comunal de Rancagua, en cuanto a suministro de medicamentos, pagos, convenios y transferencias de recursos", alegando que no presume ningún delito, pero como autoridad pú-

blica, no puede mirar hacia otro lado.

CONCEJALA VIVIANA MORALES: "UN DESAFÍO MUY GRANDE"

La concejala de Rancagua, Viviana Morales dijo a su salida de la sesión extraordinaria, que esta exposición les permite dilucidar hasta donde como cuerpo colegiado pueden dar las soluciones a esta crisis por la que atraviesa la Corporación Municipal y en la cual cree "se está manifestando en el presupuesto el 2025".

"Creo que esto va a ser la posibilidad de que los 10 concejales vamos a dilucidar la salud financiera

de la municipalidad, donde nos va a permitir ver como vamos saliendo cada vez más de este desafío tan grande del desfaldo casi de la CORMUN", expresó Morales.

Dijo estar clara de que no van a salir de la crisis de aquí a diciembre, pero que dejarán dilucidado en estos cuatro años en el que ha estado este cuerpo colegiado, con todas y sus diferencias, pero que han servido para su fortaleza a cada uno de los concejales. "Este es el momento donde la política transversalmente vamos a tener la posibilidad de entregar soluciones a nuestros vecinos y vecinas. Es una crisis que no la vimos venir, pero si teníamos atisbo, cuando nos decían que había una crisis evidentemente", alcanzó a decir la concejala. Afirmó Viviana Morales, que no le quedó claro, si el estudio presentado por el secretario de la CORMUN, lo hizo el equipo de esta institución o una consultora externa.

CONCEJALA MARÍA ORUETA: "APRETARNOS EL CINTURÓN"

"Suponer un número a tenerlo en la realidad, con una exposición tan detallada, para hacer una evaluación muy pronto,

es distinto", alcanzó a expresar la concejala María del Carmen Orueta, quien confesó tener en ese momento un sentimiento de rabia, por haber recibido tan tarde los números de la crisis por la cual atraviesa la Corporación Municipal de Rancagua.

La concejala Orueta está convencida que lo único que deben hacer todos es "apretarnos el cinturón" y tener que salir a buscar la solución desde la municipalidad, y eso significa acortar los proyectos que tenían para este año, con posibilidades de hacerse. "Esto es relevante y creo que la comunidad va a entender, si dejamos de construir sedes, de hacer plazas, dejamos de hacer proyectos, en beneficio de la salud y en beneficio de la educación, porque ambas cosas ayudan a la sociedad", subrayó.

Califica de "urgente", el rescate que deben hacer de 6.450 millones de pesos para la CORMUN, con un plan de trabajo, de desarrollo e informes que les deben entregar, para dejar esa tarea a quienes vengán a estar en la administración a partir del 8 de diciembre.

También considera, que es un desafío muy grande dejar la administración



Concejala María del Carmen Orueta, dijo sentir rabia por haber recibido muy tarde los números de la crisis financiera de la CORMUN de Rancagua.

ordenada para quienes vengán a trabajar a partir del próximo año, significa "seguir avanzando y no empezar ahí a tomar soluciones", las cuales serán históricas para salir a salvar la CORMUN, como una fuente de trabajo enorme para muchos. Con una frase muy cierta, la concejala María del Carmen Orueta, afirmó que "hoy día debemos mirar con caras de vías de solución y no recriminaciones".



La concejala Viviana Morales, dijo que es un desafío muy grande poder salir cuanto antes de la crisis de la CORMUN.